
     Математика по дороге домой 

          Учитывая тот момент, что общение родителей с детьми происходит 

большей частью по дороге в детский сад и вечером домой, хочу 

предложить Вам несколько вариантов математических игр, благодаря которым, 

дорога в дошкольное учреждение превратится в познавательное, увлекательное, 

интересное путешествие, как для Вас, так и для вашего ребёнка.  

 «Ниже - выше». Игра поможет сформировать представления у детей о 

величине предметов. Например: «Покажи самый высокий дом, а теперь 

покажи дом, который ниже, самый маленький». Можно выбрать любые 

другие предметы — деревья, скамейки, кусты, заборы и т. д.; 

 «Цвета». Игра развивает логическое мышление, восприятие, 

наблюдательность. Закрепляет знание цветов. Например: «Назови мне все 

предметы зеленого (красного, желтого) цвета?»; 

 «Посчитаем вместе». В игровой форме ребенок закрепляет счет. 

 Например: «Посчитай машины, дома, деревья»; 

 «Геометрические фигуры». Игра направлена на формировании у ребёнка 

представлений о геометрических фигурах. Предложите ребёнку назвать 

предметы, которые он знает, круглой формы, затем треугольной и так далее; 

 «Маленький фантазёр». Предложите ребенку посмотреть на облака и 

придумать, на что они похожи. Возможно, это будет собачка или кошечка, а 

может жираф с длинной шеей. Только важно помнить, что и вы должны 

активно принимать участие в этой игре. Фантазируйте вместе с малышом; 

 «Продолжи ряд». Соберите вместе с ребенком листья от разных деревьев и 

выложите в ряд разные листья в определенном порядке – дубовый, 

березовый, липовый, дубовый, березовый, липовый, дубовый…и 

предложите малышу продолжить этот ряд. 

 

                                                            

                                               Удачи! Иванова Т.Г. 

 

 

 

 

 

 



"Делаем покупки вместе с детьми дошкольниками" 

Почему же так много эмоций вызывает детское «Купи!»? Почему 

столько гордости звучит в голосе родителей, которые могут сказать: 

«Мой ребенок никогда не выпрашивает!»? Почему мамы иногда готовы 

отшлепать малыша, а иногда – купить все, что угодно, только чтобы 

замолчал? Словом, почему дети так отчаянно требуют: «Купи!» – а взрослые 

так настойчиво (а иногда тоже отчаянно!) борются с этими требованиями? 

Наверное, и родители, и дети чувствуют, что за сценами возле прилавка 

скрываются более важные человеческие проблемы, о которых дети еще не 

умеют говорить словами. И отчаянные эмоции касаются вовсе не конкретной 

вещицы, а отношений между взрослыми и детьми в семье, а может быть, и 

отношений между самими взрослыми… 

Пять ситуаций, в которых ребенок наверняка скажет: «Купи!»: 

мама и папа зашли в супермаркет и долго стоят около полок, на которых, 

прямо на уровне рук ребенка, лежат завернутые в симпатичные обертки 

небольшие пакетики со сладостями; 

мама встретила в магазине подругу и долго с ней разговаривает среди полок, 

стеллажей и прилавков; 

ребенок встречает в магазине своего приятеля, радостно держащего только 

что купленную коробку с конструктором; 

вся семья приходит в магазин, чтобы купить подарок ко дню рождения, 

например, ДРУГОМУ ребенку; 

в присутствии малыша подарок получает другой ребенок, да еще все 

взрослые вокруг расхваливают этого ДРУГОГО ребенка и рассказывают друг 

другу, как приятно делать такому хорошему ребенку такие замечательные 

подарки и т. д. 

А вот пять фраз, которые помогут взрослым обеспечить себе "минутку 

тишины": 

- "Мне тоже нравится эта кукла (машинка, конфетка, кораблик, пылесос...). 

Давай пройдем по магазину, а я подумаю, сможем ли мы это сегодня купить". 

- "Это интересная вещь, но я не уверена, хватит ли у нас денег на все 

нужные покупки. Подожди, я посчитаю и решу, покупать или нет". 

- "Да, это хорошая штука, но в магазине так много других хороших вещей, 

что я не знаю, именно эту купить или какую-то другую". 

- "Что-то мне не очень хочется это покупать, почему тебе это нравится? 

Расскажи, а я подумаю..." 

И даже совсем откровенно: 

- "Я не знаю, покупать тебе это или нет. Дай мне пять минут - я подумаю". 

Детям (как, впрочем, и всем другим людям) нравится, когда к ним относятся 

с уважением. Серьезное, без насмешек и упреков, рассмотрение просьбы 

может иногда оказаться для ребенка важнее, чем приобретение конкретной 

вещи. 

                    Надеюсь, что эти советы Вам помогут!                     Иванова Т.Г. 


